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O Conselho de Administração da Eletros se reuniu no dia 19/09 e tratou de temas relevantes para o setor, 

como as reformas da Previdência e Tributária e estratégias para a estabilidade da indústria. Os vice-

presidentes dos setoriais das Linhas Branca, Marrom e Portátil – Toshio Murakami, Mauro Apor e Jacques 

Krause, respectivamente, 

apresentaram os dados 

estatísticos do setor. Outro 

tema tratado foi a 

manifestação à Consulta 

Pública do Ministério do 

Meio Ambiente para o 

Acordo Setorial de Produtos 

Eletroeletrônicos e seus 

componentes, com prazo de 

manifestação até 30/08. Acredita-se que o documento poderá ser assinado em outubro. Ainda em 30/08, 

o Plano de Atendimento à Logística Reversa para o Estado de São Paulo foi aprovado pela Cetesb – 

Companhia Ambiental do Estado de São Paulo. A Eletros aguarda os próximos passos para formalização do 

processo. Por fim, os conselheiros aprovaram a revisão estatutária para acomodar o novo setorial 

denominado Ar Condicionado, cuja formação havia sido aprovada em junho. O novo setorial deve passar a 

funcionar, formalmente, a partir de 2020.  

 

 

 

 
 

A Eletros teve o prazer de receber, na sua sede, o diretor do Departamento de Ciência, Tecnologia e Inovação 

Digital, José Gustavo Sampaio Gontijo. Em debate, as ações que estão sendo desenvolvidas pelo Ministério de 

Ciência, Tecnologia, Inovações e 

Comunicações (MCTIC) e pelo Ministério 

da Economia (ME), relativas à abertura 

comercial, Reforma Tributária e 

melhoria do ambiente de trabalho. Além 

disso, Gontijo mencionou a transição dos 

PPBs (Processos Produtivos Básicos) 

para o modelo de pontuação. Na 

oportunidade, a Eletros destacou a sua 

ampla disponibilidade para dialogar com 

o MCTIC e demais atores do Poder 

Público, sobretudo no que se refere aos 

PPBs dos produtos ar condicionado e 

televisores. O encontro ocorreu no dia 16/09 e as Associadas também puderam expor suas preocupações 

quanto aos PPBs.  
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Em Fortaleza (CE), Jorge Nascimento – Presidente Executivo e Ângelo Merlo – 

Coordenador do Setorial da Linha Portátil estiveram com José Élcio Batista – 

Secretário-Chefe da Casa Civil do Governo do Ceará. Três indústrias Associadas à 

Eletros possuem sede no Estado. No intuito de estreitar o diálogo com o Governo 

local, a Entidade realizou a sua apresentação institucional e compartilhou algumas 

das suas pautas do momento, como Reforma Tributária, Abertura Comercial e 

Tabelamento do Frete. Uma ótima oportunidade para a consolidação do 

relacionamento com as autoridades locais. Também participaram do encontro a 

Presidente do Conselho e o CFO da Mallory – Annette Castro e Alberto Betrian; 

o Superintendente da Esmaltec e os representantes de Relações Institucionais, 

da Esmaltec – Marcelo Pinto, Vitor Pedroza e Ruy do Ceará; e o Diretor Geral da Wap 

– Nelson Montenegro Filho. 

 
 
 
 

A Eletros participou da 11ª Edição do Exame Fórum 2019 – Como recuperar o foco no desenvolvimento. 

Com o tema “O Brasil e a nova economia”, o 

evento ocorreu no dia 09/09, em São Paulo 

e reuniu autoridades públicas, líderes 

empresariais e especialistas, para debater 

os rumos da política, da economia e dos 

negócios, no Brasil. Na programação, 

também estavam temas como a renovação 

da política, desafios da segurança pública, 

perspectivas econômicas e recuperação 

dos Estados. 

 
 
 
 
 

 

Durante evento realizado no dia 24/09, a Secretária Especial de Produtividade, Emprego e 

Competitividade (SEPEC/ME) e o INMETRO anunciaram o lançamento do Conjunto de medidas para a 

promoção da Competitividade, Empreendedorismo e Proteção do Consumidor. 

Dentre as medidas, está o Roadmap, novo 

modelo regulatório do INMETRO, cuja 

previsão de implementação total será até 

dezembro de 2021. O novo sistema será 

baseado em 4 pilares: qualidade regulatória 

(gestão do estoque regulatório e boas 

práticas); ambiente normativo 

(desenvolvimento de regulamentos gerais e 

transversais); monitoramento e controle 

(ações de fiscalização do mercado); e gestão 

e governança. A intenção é diminuir a 

regulação prévia, simplificar normas, mas, com isso, ampliar a fiscalização de mercado. Também foram 

assinados Acordos de Cooperação Técnica com a Senacon/MJ e a Portaria Conjunta INMETRO e Receita 

Federal do Brasil (RFB), que oficializa a entrada no INMETRO no OEA. A Eletros esteve representada por 

Marcela Paes Barreto – Relações Institucionais da Entidade.  

NO CEARÁ, ELETROS ESTREITA LAÇOS COM 
O GOVERNO DO ESTADO 

 

FÓRUM EXAME 2019 
 

SEPEC E INMETRO ANUNCIAM MEDIDAS 
PARA A COMPETITIVIDADE 
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Na manhã do dia 16/09, Marcela Paes Barreto, esteve no lançamento da Frente Parlamentar de Combate 

ao Contrabando e Mercado Ilegal, que ocorreu na Assembleia Legislativa do estado de São Paulo. A 

iniciativa foi do Deputado Jorge Caruso (MDB/SP) e tem como objetivo realizar debates e discussões 

sobre o tema, visando a apontar soluções no enfrentamento à criminalidade do problema do 

contrabando, que traz desafios significativos à indústria, à segurança pública, à arrecadação estadual, à 

saúde e integridade dos consumidores. Durante o evento, foi apresentado pelo presidente do Instituto 

Brasileiro de Ética Concorrencial (ETCO), Edson Vismona, um levantamento inédito realizado pelo Ibope 

Inteligência, com o retrato atual do mercado ilegal, destacando o cigarro como principal produto 

contrabandeado, em São Paulo. 

 
 

 
 
 
 
 

 
Luiz Zanardi– Coordenador 

Setorial da Linha Branca, 

Toshio Murakami – Vice-

Presidente do mesmo 

Setorial e Associadas 

Eletros fabricantes de ar 

condicionado participaram 

do workshop “Avanços na 

Eficiência Energética no 

Brasil através da 

Etiquetagem”, organizado 

pelo Programa Nacional de 

Conservação de Energia 

(Procel) e coordenado pela 

Eletrobrás e Collaborative 

Labeling and Appliance Standards Program – Clasp. O encontro, que foi realizado no dia 25/09, no Rio de 

Janeiro/RJ, foi a oportunidade para debater com os principais interessados, agências governamentais, 

indústria e sociedade, sobre os desafios e oportunidades para ampliar o alcance de programas brasileiros 

de rotulagem, para incorporar os equipamentos de refrigeração doméstica e comercial e, ainda, 

aprimorar o selo de iluminação pública. Vanderlei Niehues – Whirlpool, compôs o painel 1, intitulado 

“Revisão dos critérios do Selo Procel para refrigeradores domésticos”. Ele mostrou quais exemplos de outros 

países o Brasil poderia seguir e como os fabricantes podem alavancar o selo Procel revisado. Falou ainda 

sobre sugestões para aprimorar os critérios de aplicabilidade do selo Procel. 

 

ALESP LANÇA FRENTE PARLAMENTAR DE 
COMBATE AO CONTRABANDO 
 

WORKSHOP PROCEL E CLASP SOBRE 
EFICIÊNCIA ENERGÉTICA DE 

REFRIGERADORES 
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Estivemos em reunião da Comissão Técnica de Ar Condicionado do INMETRO, através de Luiz Zanardi, 

Toshio Murakami e Associadas do setorial da Linha Branca. O encontro foi convocado pela Diretoria de 

Avaliação da Conformidade (Dconf), representado por Danielle Assafin – Analista Executiva em 

Metrologia e Qualidade, cuja missão é aperfeiçoar a medida 

regulatória do INMETRO para condicionadores de ar. A 

reunião ocorreu no dia 27/09, com o objetivo de discutir os 

parâmetros de ensaio para o cálculo da eficiência em 

condicionadores pela métrica sazonal, bem como a 

estratégia para a reclassificação das classes de eficiência 

energética. A Eletros, através do Grupo Técnico de Ar 

Condicionado, acompanhará os desdobramentos do tema 

junto ao INMETRO e aos demais envolvidos. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

No dia 12/09, a Eletros esteve em 

Indaial – SC, visitando a sede da 

Wanke, que, a partir de agora, 

passa a compor nosso quadro de 

Associadas. A empresa possui um 

amplo e moderno parque fabril, 

com 58 mil m2, no qual são 

fabricadas lavadoras, centrífugas 

e secadoras de roupas. 

Desejamos boas-vindas à Wanke! 

 

INMETRO FAZ REUNIÃO  
SOBRE EFICIÊNCIA ENERGÉTICA DE  
CONDICIONADORES DE AR 
 

BEM VINDA WANKE! 
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